
                                                                                  
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

LUNES 21 DE ENERO, 2013 

 

PRIMERAS PLANAS 

 ¡AGUA A LA VISTA! 

 

AJUSTARÁN PANISTAS ESTATUTOS 

 EN LA INDIGENCIA, CASI 15 MILLONES DE MEXICANOS: CEPAL 

 CONGRESO QUIERE AUTORIZAR DEUDAS 

 MADERO: "PAN, EN EL PEOR DE SUS MUNDOS" 

 CRECIÓ 88% EL MONTO DE PRÉSTAMOS A MUNICIPIOS 

 CONFÍAN INVERSIONISTAS EN MÉXICO: HACIENDA 

 

ATACAR POBREZA, RETO DE LA CRUZADA CONTRA EL 
HAMBRE 

 ALERTA EN PLANES DE PENSIONES PRIVADOS 

 ATAN A GOBERNADORES 

 
MINISTRA, POR ANULAR TESTIMONIOS CLAVE CONTRA 
FLORENCE CASSEZ 

 
INCUMPLE ENCARGADO DE LA PF CON CONTROLES DE 

CONFIANZA 

 EL PAN EN EL PEOR DE LOS MUNDOS: MADERO 

 ¡YA CAYÓ UNO! 

 “ESTÁ EL PAN EN EL PEOR DE LOS MUNDOS” 

 VACÍOS LEGALES PERMITEN UNIVERSIDADES “PATITO” 

 
UN EXDIPUTADO ADMITE EL PAGO DE SOBRESUELDOS EN LA 
CÚPULA DEL PP 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
 



                                                                                  
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 
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INFORMACIÓN 
 

 Peña Nieto da “banderazo” hoy a Cruzada contra el Hambre 
 

El Presidente Enrique Peña Nieto presentará hoy en Chiapas la Cruzada Nacional contra el Hambre, con la 
cual se busca mitigar la situación de pobreza y marginación en los 400 municipios con más bajo desarrollo 
humano. Las acciones comprenden esquemas de nutrición de niños, mujeres y adultos mayores, brigadas de 
atención médica y programas productivos y de empleo. Peña eligió para presentar este programa en el 
municipio de Las Margaritas, una de las localidades ocupadas por el Ejército Zapatista de Liberación 
Nacional (EZLN) en 1994. De acuerdo con datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social correspondientes a 2010, en México 46 por ciento de la población vive en la pobreza, lo que 
equivale a 52 millones de personas. Los 64 programas involucrados corresponden a las secretarías de 
Hacienda; Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación; Educación Pública; Salud; Trabajo 
y Previsión Social; Desarrollo Agrario; Medio Ambiente; Desarrollo Social y Seguridad Pública, de acuerdo 
con el proyecto de decreto que se encuentra en la Comisión Federal de Mejora Regulatoria. (El Universal, 
Redacción, p. 4; El Economista, p. 40-41; La Razón, p. 11) 
 

 Obligatorio, el censo de escuelas y maestros: SEP 
 

El Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, aseguró que el Censo de Escuelas, Maestros y 
Alumnos de Educación Básica y Especial que realizará el gobierno federal "no es un ejercicio voluntario ni es 
un ejercicio que esté sujeto al parecer de todos los integrantes de la educación en México, sino que es un 
mandato constitucional en México que habrá de cumplirse". Al dar a conocer las fechas de inicio y 
publicación de resultados del censo, Chuayffet advirtió que si algún inconforme con la medida suspende 
labores en protesta, se le aplicará la ley. "Este ejercicio comprenderá la educación básica en el país tanto en 
el sector público como en el sector privado, que tendrá por objeto levantar un registro nominativo de alumnos 
de escuelas y de profesores, con el objeto de que todos seamos beneficiarios de la información; nadie puede 
ser dañado con la información que vamos a levantar." Chuayffet informó que el levantamiento del censo se 
realizará de septiembre a noviembre, y los primeros resultados se darán en diciembre. (El Financiero, 
Redacción, p. 26) 
 

 SNTE levanta censo paralelo al de INEGI 
 

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que preside Elba Esther Gordillo, inició de 
forma paralela al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) un censo para conocer el número preciso de maestros que laboran en las escuelas, sus condiciones 
de contratación y un diagnóstico sobre el equipamiento de las escuelas. Jaime de León, dirigente de la 
sección 10 del SNTE, cuestionó desde ahora la confiabilidad del censo que realizarán las autoridades, al 
señalar que sin el apoyo del magisterio, de los representantes sindicales –que son quienes tienen toda la 
información precisa por escuela-, ningún diagnóstico es exacto.  
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En el Monumento a  la Revolución, en la Ciudad de México, explicó que a través del Comité Ejecutivo 
Nacional, el SNTE distribuyó entre las 55 secciones efectivas del gremio los formatos con los cuales se 
realizará el censo. El dirigente sindical dio a conocer que el censo paralelo del magisterio es para adelantar la 
información que la SEP y el INEGI se comprometieron a dar en el mes de septiembre. A dos días de que el 
Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, visitó las instalaciones del INEGI para dar continuidad al 
inicio de los trabajos del censo, Jaime León dijo: “Nos adelantamos a un censo necesario para decirle a la 
sociedad: esto es lo que hay”. (El Universal, Nurit Martínez, p. 2; 24 Horas, Juan Luis Ramos, p. 14) 
 

 SEP abre convocatoria para Educación Media Superior 
 

La Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems) abrió la 
convocatoria para el Concurso de Ingreso 2013 para todos aquellos estudiantes de nivel secundaria que 
deseen ingresar a uno de los 397 planteles públicos de bachillerato. Este año se ofrecen 611 opciones de las 
nueve instituciones que conforman la Comipems y que son: el Colegio de Bachilleres, el Conalep, la 
Dirección General del Bachillerato y la Dirección General de Educación Tecnológica Agropecuaria, la 
Dirección General de Educación Tecnológica Industrial y el Instituto Politécnico Nacional (IPN), la Secretaría 
de Educación del Gobierno del Estado de México y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 
por lo que el costo para el examen será de 310 pesos. Se recuerda que durante el presente ciclo se requerirá 
un mínimo de 31 aciertos en el examen, que consta de 128 preguntas para aspirar a un lugar, pero hoy, 
independientemente de los resultados, sólo es preciso cumplir con los requisitos. Entre éstos está sustentar 
el examen en el lugar, fecha y hora señalados en el comprobante-credencial que el aspirante recibirá al 
concluir el registro; además de contar con certificado de Educación Secundaria o Certificado de Educación 
Básica, expedido a más tardar el 5 de julio del 2013. El registro de los participantes comenzará a realizarse a 
partir del 20 de febrero al 7 de marzo, por lo que se les designará una fecha dependiendo de la primera letra 
de su apellido, así como el lugar donde se aplicarán las pruebas, en su mayoría al sur de la Ciudad de 
México. Los exámenes se efectuarán el 22 y 23 de junio publicándose los resultados vía electrónica el 26 de 
dicho mes. (Unomásuno, Redacción, p. 12) 
 

 Investigará CNDH eliminación de jornada ampliada en primaria del DF 
 

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) inició un expediente para investigar las presuntas 
violaciones a Derechos Humanos en perjuicio de alumnos de la escuela primaria "Luis Cabrera", ubicada en 
la capital del país, dependiente de la Secretaría de Educación Pública (SEP). La CNDH, por medio de un 
comunicado, informó que "un grupo de madres de los alumnos acudió a las oficinas de este organismo 
nacional autónomo en busca de apoyo para denunciar que a partir del próximo 1 de febrero las autoridades 
del mencionado plantel dejarán sin efecto los términos de un acuerdo de "jornada ampliada", durante la cual 
personal docente imparte cursos de inglés, computación, educación artística y deportes". Ante esta situación, 
el organismo defensor reveló que investigará la compatibilidad de la jornada ampliada con las prestaciones 
educativas, adicionales a las del esquema de educación básica que reciben en esa escuela.  
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A dicha escuela, ubicada en la delegación Venustiano Carranza, concurren hijos de trabajadores de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, además de alumnos de la comunidad. Asimismo —acotó la 
CNDH—, el asunto tiene un antecedente en otra diversa, el cual culminó en una conciliación emitida por este 
organismo nacional sobre la misma escuela, en la que tanto la SEP como la SHCP se comprometieron a 
inhibir las prácticas diferenciadas del plantel hacia los alumnos hijos de los trabajadores de la mencionada 
dependencia federal y los de los provenientes de la comunidad. (La Crónica, Hugo Contreras, p. 5) 
 

 Vacíos legales permiten universidades “patito” 
 

En México cada año se revocan entre mil 200 y mil 180 programas de licenciatura; sin embargo, resurgen 
dos mil más que carecen de calidad académica y engrosan la fila de universidades “patito”, señaló Jorge 
Manrique, rector del Colegio Jurista, que detalló que durante las dos últimas administraciones federales, la 
“Secretaría de Educación Pública eliminaba programas académicos apócrifos y cancelaba permisos sin que 
se diera a conocer de manera pública”. Con esto, inició la percepción errónea de que no existían 
oportunidades laborales para los egresados. (Rumbo, Circe Vargón, PP) 
 

 Alteran documentos oficiales en preparatoria federal de Hidalgo 
 

Autoridades de la preparatoria federal por cooperación “Benito Juárez” descubrieron alteración de 
documentos oficiales y denunciaron el delito federal contra la fe pública que la responsable de Control 
Escolar, Maribel Mera Flores cometió. Como encargada de integrar las informaciones de los alumnos 
inscritos en el plantel, aprovechó para acreditarse su último semestre en la escuela. (El Sol de México, 
Alberto González, p. 2) 
 

 Gasca Pliego prepara su IV Informe al frente de la UAEM 
 

Con la finalidad de dar cumplimiento a los Artículos 24 y 38 de la Ley Universitaria, el rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de México, Eduardo Gasca Pliego, rendirá el IV Informe Anual de Actividades de la 
Administración 2009-2013, donde dará cuenta al Consejo Universitario de las acciones realizadas en torno a 
las funciones sustantivas de la institución. En este ejercicio de rendición de cuentas, que se realizará el 
próximo 3 de marzo, al que asiste el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, y autoridades 
de las Secretarías de Educación Pública estatal y federal, así como de la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), el rector de la Autónoma mexiquense dará a 
conocer los logros alcanzados en el cuarto año de labores de su administración. Ante los miembros del 
máximo órgano colegiado de la institución, así como de la comunidad universitaria en general, Eduardo 
Gasca Pliego dará cuenta de los avances que en materia de docencia, investigación, difusión de la cultura, 
así como extensión y vinculación se han obtenido; por ejemplo, la ampliación de la presencia universitaria en 
el territorio estatal, con la apertura en febrero de 2013, de la Unidad Académica Profesional Huehuetoca, que 
ofertará cuatro licenciaturas. (Diario Imagen, Redacción, p. 8) 
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 Modifica la SEP su estructura jerárquica 
 

El Gobierno Federal iniciará una reforma interna en la Secretaría de Educación Pública (SEP) con la creación 
de la Subsecretaría de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas, la cual se convertirá en la "primera" 
de la jerarquía, por lo que su Titular será el encargado de sustituir al Secretario del ramo en su ausencia. De 
acuerdo con el proyecto de decreto que será publicado en los próximos días por el Presidente Enrique Peña 
Nieto, dicha restructuración se deriva de las Reformas Constitucionales al Artículo 3° y a la Ley General de 
Educación, que colocan a la evaluación de las políticas educativas en un "papel preponderante". (La 
Jornada, Karina Avilés, p. 20) 

 

 Desplegado  
 

Se publica el desplegado de la SEP y la Administración Federal de Servicios Educativos en el DF mediante el 
cual se da a conocer el calendario de preinscripciones a los niveles preescolar, primaria y secundaria, que 
tendrán verificativo en febrero próximo. (Reforma, p. 8; La Crónica, p. 11)  
 

 Desplegado  
 

Se publica el desplegado de la Universidad Pedagógica Nacional, Unidad Ajusco, para la inscripción a 
licenciaturas. (El Gráfico, p. 6)  
 

 Desplegado  
 

Se publica el desplegado de El Colegio de México en el cual se menciona a Fernando Serrano Migallón 
como Miembro de la Junta de Gobierno, su trayectoria y diversos reconocimientos. (La Jornada, p . 21)  
 

 Cartelera 
 

Se publica el calendario de actividades del Conaculta. (La Razón, p 25; 24 Horas, p. 32)  
 

 Intensifica SNTE rechazo a reforma 
 

En las plazas públicas, a través de folletos y volantes, pintas en bardas, automóviles y calcomanías, cada 
una de las 55 secciones sindicales del país arreció la campaña informativa sobre lo que, a su parecer, no 
dicen los autores de la Reforma Educativa. Los secretarios generales de las Secciones convocaron a sus 
agremiados y a los padres de familia a diversas actividades artísticas, recreativas y de activación física en los 
parques públicos y escuelas donde establecieron mesas informativas sobre la Reforma Educativa en todo el 
país. La Jornada por la Defensa de la Educación Pública y los Derechos de los Profesionales del Magisterio 
será permanente hasta que sean escuchados, aseguró el secretario de la Sección 10 del SNTE, Jaime León 
Navarrete.  
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 En Colima, la Sección 6 realizó el fin de semana una Pinta por la Educación, además, difundió 
entre los padres de familia una carta en la que explican que la Reforma Educativa hará 
obligatorias las cuotas escolares, las cuales hoy son voluntarias.  
 

 La Sección 28 de Sonora también expuso a los padres de familia su oposición a la Reforma. 
La misiva que repartió la Sección 14 de Guerrero indica: “sólo expresamos de manera clara, 
precisa y contundente que estamos en total desacuerdo en que la permanencia de los 
trabajadores de la educación en su plaza o empleo depende de las evaluaciones que se 
apliquen y que debieran destinarse a detectar áreas de oportunidad”.  
 

 En otras entidades, como Baja California Sur, las jornadas de información comenzaron el 
viernes pasado cuando el Comité Ejecutivo Seccional acudió al Congreso local para 
manifestar su inconformidad. El sábado, la Sección 56 de Veracruz participó en una marcha, 
mientras que la Sección 30 de Tamaulipas lanzó la campaña Yo amo la escuela pública; lo 
mismo ocurrió con maestros de las Secciones 26 y 52. (Reforma, Sonia del Valle, p. 6; La 
Crónica, Hugo Contreras, p. 5-Nacional; Milenio, p. 8; 24 Horas, p. 14; Impacto, p. 6; La 
Razón, p. 9) 

 

 Exige gremio a Cué llevar negativa a Corte 
 
Los maestros oaxaqueños exigieron al gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, y al Congreso local interponer 
ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación un recurso de inconstitucionalidad contra la Reforma 
Educativa. En la asamblea estatal realizada el fin de semana, la Sección 22 del SNTE y la CNTE pidieron 
además que Oaxaca se declare imposibilitada para aplicar los cambios constitucionales en materia 
educativa. Los profesores adelantaron que por su cuenta, la Sección 22 promoverá amparos contra esta 
reforma y que llevarán sus acciones al ámbito internacional. El plantón del magisterio oaxaqueño 
permanecerá de manera indefinida, acordaron los delegados integrantes de la Asamblea Estatal, que 
sesionó este fin de semana al poniente de la capital oaxaqueña. Dentro de las movilizaciones que realizará la 
gremial se encuentra una marcha en el municipio de Pinotepa Nacional, en la costa oaxaqueña, programada 
para el 24 de febrero por la desaparición del maestro Modesto Patolzin Moisen. (Reforma, Virgilio Sánchez, 
p. 6; La Crónica, 2 y 14)  
 

 Trasfondo político en amparos del SNTE, advierten expertos 
 

La jornada de amparos contra la reforma laboral encabezada por la cúpula del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) es una “estrategia política y no responde a un verdadero interés por 
defender los derechos de sus agremiados”, afirmaron especialistas en derecho laboral. En entrevistas por 
separado, advirtieron que sería “lamentable y preocupante que un ataque tan grave a la seguridad y los 
derechos laborales de millones de trabajadores mexicanos se use como estrategia para mantener cotos de 
poder”. Graciela Bensusán Areous, catedrática de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), experta en 
sindicalismo, destacó que el gremio magisterial se sumó como muchos otros sindicatos contra la reforma a la 
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Ley Federal del Trabajo (LFT), por considerarla inconstitucional, pues si bien no afecta de manera directa a 
los trabajadores del apartado B, podría aplicarse el principio de supletoriedad, pues en los temas donde no 
hay normatividad específica para los burócratas se deberá aplicar la ley federal. Manuel Fuentes Muñiz, 
profesor de la UAM y especialista en derecho laboral, alertó que también existe un doble discurso de la 
dirigencia sindical, pues en lugar de tratar de detener en el Congreso las reformas que hoy califica de 
inconstitucionales, no hizo ninguna objeción a un marco normativo totalmente lesivo. Su posición es 
contradictoria e incongruente. (La Jornada, Laura Poy Solano, p. 18) 

 Sin plaza, 40% de docentes en DF 
 

Cerca del 40% de los maestros en el DF no tienen una plaza en propiedad y eso no lo sabe la sociedad, 
señaló ayer Jaime León Navarrete, secretario de la Sección 10 del SNTE del DF. Aseguró que antes de 
hablar sobre la permanencia de los maestros en servicio, lo que tiene que hacer la autoridad es regularizar 
los miles de docentes que no tienen plazas. (Reforma, Sonia del Valle, p. 6)  

 

 Pone Slim en internet plataforma educativa 
 

La historia de la Khan Academy inicia con su creador, Salman Khan, quien de darle clases por correo 
electrónico a su prima, ha pasado a crear una plataforma educativa digital sin fines de lucro de clase mundial. 
A través de YouTube se dan cursos gratuitos de un sinnúmero de materias en inglés, desde niveles básicos 
a universitarios. Pero las clases para impulsar el aprendizaje de astronomía, geografía, química, biología, 
aritmética y cálculo a través de la tecnología había que traducirlas al español, por lo que la Fundación Slim se 
unió al proyecto para incrementar la educación de los mexicanos y los hispano-hablantes, a fin de que logren 
mejores empleos, explicó Javier Elguea, presidente del Programa de Educación y Cultura Digital de 
Teléfonos de México. (Reforma, Carla Martínez, p. 7-Negocios; El Universal, p. 6-Tech Bit) 
 

 Recibe el IPN a 86 estudiantes del Programa de Movilidad Académica 
 

La directora general del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez, dio la bienvenida a un grupo de 86 estudiantes 
provenientes de diversas universales nacionales y extranjeras, como parte del Programa de Movilidad 
Académica que promueve esa casa de estudios. Está conformado por 22 alumnos de Argentina, Brasil, 
China, Colombia, España y Francia, así como por 64 estudiantes que cursan alguna carrera en 17 
universidades públicas mexicanas. Destacó que la movilidad y los intercambios entres las instituciones 
educativas han cobrado mayor dinamismo en los últimos años ante las exigencias del mundo globalizado, lo 
que permite instaurar ciclos de enseñanza asociados a proyectos que pueden estar a cargo de los propios 
alumnos. (El Sol de México, José Luna, p. 10)  
 

 Aún falta camino para una verdadera educación de calidad, dice Székely Pardo 
 

Miguel Székely Pardo, ex subsecretario de Educación Media Superior, de la SEP, aplaudió la reforma 
educativa, la cual "es un primer paso muy importante en la dirección correcta", para que nuestro país cuente 
con una verdadera educación de calidad.  
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Entrevistado por Crónica, dijo que el camino aún es largo, ya que si bien con la aprobación de la reforma por 
la mayoría de los congresos estatales adquiere carácter de constitucional, "y ya no podrá ser echada para 
atrás",  falta todavía un largo proceso de negociación, instrumentación de leyes, y finalmente que los alumnos 
comiencen a recibir una nueva educación. Refirió que con la obligatoriedad de la educación media superior a 
partir del próximo ciclo escolar se debió asignar un mayor presupuesto para poder expandir la cobertura de 
los servicios educativos con calidad, pero al no ser así prevalecerán carencias educativas entre los jóvenes. 
(La Crónica, Cecilia Higuera, p. 5) 
 

 Calaveras hablan en nombre del creador 
 

Alrededor de la vida y obra de José Guadalupe Posada hay dudas y contradicciones. En un intento por 
descifrar el entorno del grabador, pintor y caricaturista que ayude a entender al propio artista, el director de 
cine Antonio Camarillo trabaja en el documental Calavera del montón. Tras los huesos de José Guadalupe 
Posada, que no sólo conmemora el centenario de su muerte sino festeja la entrada de éste a la eternidad. Al 
presentar un avance del largometraje en el Museo Nacional de Arte, el director detalló que la historia es más 
que una biografía tradicional. Es un retrato de Posada visto desde sus propios personajes. (Excélsior, Sonia 
Ávila, 10-Comunidad) 

 

 Recuperan acervo de 10 bibliotecas en Texcoco 
 

La anterior administración priísta mantuvo cerrada durante más de tres años 10 de las 19 bibliotecas públicas 
que forman parte de la red nacional del Conaculta, lo que dañó el acervo y los bienes que se encontraban 
ahí, denunció el ayuntamiento de extracción Movimiento Ciudadano-Partido del Trabajo. En noviembre de 
2011, Conaculta exhortó al ex alcalde Amado Acosta García que se pusieran en funcionamiento las 10 
bibliotecas, pero no lo hizo pues el personal fue comisionado a tareas distintas. (El Universal, Emilio 
Fernández, 6-EdoMex) 
 

 El español, una mina de oro desaprovechada 
 

El actual director de la Academia Mexicana de la Lengua (AML), Jaime Labastida, ha promovido la creación 
de Institutos Alfonso Reyes en varios países con la finalidad de “difundir y promover en el mundo el español 
de México, incrementar su influencia y aumentar sus oportunidades comerciales, turísticas y culturales”. Esa 
idea “aprobada” por las instancias de gobierno de la pasada administración, que ya la tiene el presidente 
Enrique Peña Nieto, no ha avanzado. Labastida asegura que a México le ha faltado una política de Estado y 
no hay interés de hacerlo a pesar de que la enseñanza del español aquí tiene un potencial que impactaría en 
EU, Brasil, Canadá y el propio país. “México no ha sabido aprovechar el español como un producto con valor 
económico; a pesar de que 90% de los hispanohablantes del español está en América y uno de cada cuatro 
que habla español es mexicano o de ascendencia mexicana. Mientras, España considera al español un 
activo económico y lo desarrolla como producto cultural”, señala. (El Universal, Yaneth Aguilar Sosa, p. 11) 
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 Preocupa a Ibero-Puebla resistencia del SNTE a evaluar docentes 
 

El rector de la Universidad Iberoamericana (Ibero) Puebla, David Fernández Dávalos, aseguró que la carrera 
magisterial y la evaluación de los docentes es una necesidad del proceso educativo que no debe afectar los 
derechos adquiridos por los trabajadores adheridos al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE). Luego de que la Reforma Educativa fuera aprobada y elevada al rango Constitucional, el padre 
jesuita consideró preocupante la resistencia que ha establecido el sindicato a la modificación de la 
administración educativa, pues a pesar de que es legítimo que los docentes se manifiesten en contra no tiene 
razón. (El Sol de México, Maritza Mena, p. 6-República) 
 

 Reanudarán clases escuelas de Guerrero 
 

La Secretaría de Educación de Guerrero (SEG) garantizó que este lunes se reiniciarán labores educativas en 
40 escuelas de educación básica en los municipios de Ayutla de los Libres y Tecoanapa, las cuales fueron 
suspendidas a consecuencia de los retenes montados por la Policía Ciudadana. (El Universal, Notimex, p. 
14-Estados; La Crónica, Notimex en Chilpancingo, p. 14) 
 

 Más de 4 mil anteojos a escolares en Veracruz 
 

A partir del mes de febrero, la Secretaría de Educación de Veracruz entregará 4 mil 074 anteojos a alumnos 
de educación básica, sobre todo de zonas rurales, informó el coordinador estatal del programa Ver Bien para 
Aprender Mejor, Carlos Páez Castro. Los beneficiados son estudiantes de 20 municipios de la Región Xalapa 
Coatepec (Actopan, Alto Lucero, Apazapan, Banderilla, Coatepec, Comapa, Emiliano Zapata, Jalcomulco, 
Jilotepec, Las Minas, Las Vigas, Naolinco, Puente Nacional, Tenampa, Tepetlán, Tlacotepec, 
Tlalnelhuayocan, Totutla y Xalapa), resultado de la detección gratuita de optometristas.  
(Ovaciones, Redacción, p. 5) 
 

 Pago de salarios, 90% del Presupuesto Educativo 
 

Más de 11 mil 150 millones de pesos del presupuesto que destinó el Gobierno federal para educación de 
Tamaulipas serán aplicados en el pago de salarios de maestros, lo que representa un 90 por ciento del total 
de la partida. El delegado de la Secretaría de Educación Pública en la entidad, Agustín de la Huerta Mejía, 
precisó que “para la entidad fueron asignados este año 12 mil 389 millones 841 mil 454 pesos de 
presupuesto, del cual un promedio del 90 por ciento se aplica en sueldos”.  
(El Sol de México, Redacción, p. 2-República) 
 

 Prepara PVEM propuesta para combatir bullying  
 

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) informó que su Grupo Parlamentario en la Cámara de 
Diputados adelantó que en el próximo periodo ordinario de sesiones presentará una propuesta para combatir 
el bullying o acoso escolar, y contempló la posibilidad de crear una agencia especializada a nivel federal, 
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encargada de atender el problema. La diputada Judit Guerrero López informó que el acoso escolar se ha 
convertido en un serio problema que afecta a los niños mexicanos y debe ser socializado y visible, para que 
los padres de familia, maestros y directivos, trabajen en conjunto para erradicarlo. (El Sol de México, Abigaíl 
Cruz, p. 10) 
 

 En la indigencia casi 15 millones de mexicanos: Cepal 
 

La magnitud de la población de México que sobrevive “bajo la línea de la pobreza” y “bajo la línea de la 
indigencia” es mayor a la que, en promedio, registran América Latina y el Caribe. Hasta 2011, último año del 
que se tienen cifras comparables para 17 naciones de la región, 36.3 por ciento de los mexicanos vivían en 
pobreza, casi siete puntos porcentuales más respecto al 29.4 por ciento de la población latinoamericana que 
se encontraban en igual condición, indican estadísticas de la Comisión Económica para América Latina y el 
Caribe (Cepal). Los mexicanos en indigencia representaron 13.3 por ciento de la población total, cuando la 
media latinoamericana fue de 11.5 por ciento. Se trata de 40 millones 778 mil mexicanos que perviven bajo la 
línea de la pobreza y 14 millones 940 mil en la indigencia, al aplicarse los porcentajes referidos por la Cepal 
con los 112 millones 336.5 mil habitantes del país contabilizados por el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI) en el último censo de población. (La Jornada, Susana González, p. Titular y 29) 
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Aún falta camino para una verdadera educación de calidad, dice Székely Pardo 

 

PROCESO. PESE A LA REFORMA, PREVALECERÁN LAS CARENCIAS EN EL NIVEL SUPERIOR EN EL PRÓXIMO CICLO 

ESCOLAR PORQUE NO SE AUMENTÓ EL PRESUPUESTO 

CECILIA HIGUERA 
 

Miguel Székely Pardo, ex subsecretario de Educación Media Superior, de la SEP, aplaudió la reforma 
educativa, la cual "es un primer paso muy importante en la dirección correcta", para que nuestro país 
cuente con una verdadera educación de calidad. 
 
Entrevistado por Crónica, dijo que el camino aún es largo, ya que si bien con la aprobación de la 
reforma por la mayoría de los congresos estatales adquiere carácter de constitucional, "y ya no podrá 
ser echada para atrás",  falta todavía un largo proceso de negociación, instrumentación de leyes, y 
finalmente que los alumnos comiencen a recibir una nueva educación. 
 
Refirió que con la obligatoriedad de la educación media superior a partir del próximo ciclo escolar se 
debió asignar un mayor presupuesto para poder expandir la cobertura de los servicios educativos con 
calidad, pero al no ser así prevalecerán carencias educativas entre los jóvenes. 
 
 
 



                                                                                  
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

21/01/13 NACIONAL 5 

 
Los egresados de secundaria con promedios bajos, dijo, muy probablemente serán canalizados a 
bachilleratos que nadie contempló como opción, y que podrían tener menor calidad educativa, con lo 
que lejos de que los bachilleratos sean una opción de mejora para esos jóvenes, serán una transición 
en la que seguirán con las carencias con que salieron de secundaria. 
 
Respecto a la reforma educativa se dijo "un poco escéptico", ya que por una parte sí es buena señal 
haber promovido los cambios constitucionales, "pero de ahí a la ejecución de políticas y a la 
transformación del sistema educativo para lograr mejor calidad, todavía hay un enorme trecho". 
 
Mi cautela, refirió, se basa en dos antecedentes; uno es la obligatoriedad de preescolar hace unos 
siete años, con lo que se dieron modificaciones a la Constitución, "pero el problema fue que no hubo 
presupuesto suficiente para hacer efectivo ese derecho, porque no había lugares ni servicios 
educativos para ello. Se tuvo que hacer una enmienda diciendo que iba a ser en varios años y, hoy por 
hoy, aún no es efectiva esa reforma. 
 
El segundo, es  la reforma constitucional que hizo obligatoria la educación media superior. Después de 
los cambios y la aprobación de los congresos locales, los legisladores se dieron cuenta de que había 
que incrementar la inversión en infraestructura y equipamiento, y generar, los servicios educativos 
necesarios. 
 
Esa era -prosiguió Székely Pardo--  una inversión realmente fuera de alcance, de unos 60 mil millones 
de pesos, lo que generó que se incluyera un transitorio en el que se establecía que la obligatoriedad a 
nivel nacional iba a ser hasta el 2021. 
 
Por lo que se refiere a la implementación de los cambios que contempla la reforma educativa, aclaró 
que "esto todavía no ha comenzado". 
 
Precisó:"Solamente cambió el precepto constitucional y ahora viene el trabajo más importante". 
 
Todavía falta hacer cambios, por ejemplo, en la Ley General de Educación; crear la ley del Instituto 
Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), y después los reglamentos "que es ahí en donde 
se especifican los detalles y entonces comenzará la ejecución de los mismos. 
 
Entonces entrarán a debate temas como la evaluación educativa, en el que todo mundo está de 
acuerdo, pero al momento de decidir qué quiere decir evaluación y ponerlo en la ley, es donde deberá 
haber un compromiso del gobierno a invertir capital político y asegurar que la manera como quede 
definido el concepto de evaluación se proceda a su aplicación". 
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Hoy presenta la UACM denuncia por robo en imprenta 

 

 

HÉCTOR CRUZ LÓPEZ 
 
El abogado general de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), José de Jesús 
Izquierdo, informó que este lunes presentará una denuncia “de hechos” ante la Procuraduría capitalina, 
por el saqueo que se realizó en días pasados en contra de la imprenta de la institución. 
 
Dijo que a diferencia de las otras denuncias que presentaron, “ahora sí acusaremos directamente a 
ocho personas”, que encabezaron al grupo de sujetos que irrumpieron violentamente en esas 
instalaciones. 
 
Entre los acusados destaca el líder del Consejo Estudiantil de Lucha (CEL), Roberto López, así como 
sus compañeros de “lucha”: Salomón Ochoa, Arturo Dávila y Aldo Méndez, lo mismo que los 
profesores Ana María Sacristán, Mónica Sarnari, Alejandro Moreno Corso y Juan Manuel Contreras 
Colín, dirigentes del Foro Académico. 
 
Explicó el abogado de la UACM que si bien el material impreso “robado” de la imprenta de la UACM, 
ubicada en el plantel Del Valle, “fue abandonada por los presuntos responsables en la puerta de salida 
de esas instalaciones, el delito ocurrió y como tal, la representación social está obligada a proceder 
contra los autores”, afirmó a Crónica. 
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Más de cuatro mil ejemplares. Con base en el acta administrativa de los hechos ocurridos el jueves 
pasado, la UACM acusó a “los paristas” de sustraer cuatro mil 106 ejemplares del Boletín Oficial, 
relativos a las normas de convivencia que recientemente aprobó el Tercer Consejo Universitario; dos 
mil postales; dos mil manteletas; mil trípticos; y 40 mil 400 ejemplares del cómic “Gregoria La 
Cucaracha”, tomo VIII, así como 100 mil ejemplares del tomo IX del mismo cómic. 
 
Llamado.- Por otra parte, la UACM reiteró su petición de apoyo al jefe del Gobierno capitalino, Miguel 
Ángel Mancera, y al presidente de la Comisión de Gobierno de la ALDF, Manuel Granados, para que 
los paristas devuelvan la totalidad de las instalaciones universitarias. 
 
“Hoy nos dirigimos a ustedes, porque el contrato del inmueble de Eugenia y División del Norte venció 
en diciembre pasado y el propietario del edificio ha requerido su entrega inmediata o, de lo contrario, 
procederá judicialmente”, señalan en una carta abierta la rectora Esther Orozco; el secretario técnico 
del Tercer Consejo Universitario, Carlos Arriaga; la contralora general, Verónica Cuenca; y el abogado 
general, José de Jesús Izquierdo. 
 
En la misiva, dichas autoridades exigen a los paristas liberen el inmueble, “pues ya urge entregar el 
edificio a su dueño y nos sean devueltos los bienes, mobiliario y documentos de la UACM, para, solo 
así, concluir exitosamente el proceso de mediación que firmaron a finales del pasado mes de 
noviembre ante la ALDF y el Gobierno capitalino”, asentaron. 
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Recuperan acervo de 10 bibliotecas en Texcoco 

 

TEXCOCO, Méx.—La anterior administración priísta mantuvo cerrada durante más de tres años 10 de 
las 19 bibliotecas públicas que forman parte de la red nacional del Consejo Nacional para la Cultura y 
Las Artes (Conaculta), lo que dañó el acervo y los bienes que se encontraban ahí, denunció el 
ayuntamiento de extracción Movimiento Ciudadano-Partido del Trabajo.  

En noviembre del 2011, Conaculta exhortó al ex alcalde Amado Acosta García a través del oficio 
DGB/OF: 0571//2011 que se pusieran en funcionamiento las 10 bibliotecas, pero no lo hizo pues el 
personal fue comisionado a tareas distintas.  

“Pero aparte de no abrir las bibliotecas y recuperar al personal en esas 10 bibliotecas, el ex presidente 
de Texcoco Amado Acosta, dejó sin mantenimiento tanto el acervo como los inmuebles, y el mobiliario 
desapareció, las encontramos desmanteladas”, indicó la coordinadora de Bibliotecas Municipales, 
Genoveva Bernal.  

La funcionaria aseguró que se perdieron programas que se realizaban como “La hora del cuento”, 
“Vacaciones en la biblioteca”, “Teatro en atril”.  

En el oficio que mandó Conaculta al ex gobierno municipal en el 2011 se le pidió al ex alcalde Amado 
Acosta reabrir los inmuebles 4511 “Diego de Betanzos”, 7151 “Nezahualpilli”, 8265 “Emiliano Zapata”, 
6685 “Nezahualcóyotl”, 7266 “Rosario Castellanos”, 7781 “Ing. Heberto Castillo”, 7780 “Tlailotlacan”, 
7698 “Nezahualcóyotl”, 4522 “Tochintecutli”, 6698 “San Bernardino” y notificar que lo hizo antes del día 
2 de enero del 2012.  

Después de esa fecha, las 10 bibliotecas permanecieron cerradas, no obstante los reclamos de los 
usuarios y habitantes de distintas comunidades de Tlaminca, La Magdalena Panoaya, y Lomas de 
Cristo. En este poblado la biblioteca fue utilizada como bodega en la administración anterior.  

La biblioteca “Fray Pedro de Gante”, fue utilizada como oficina alterna por los ex funcionarios 
anteriores, luego de que habitantes de varias comunidades iniciaron un plantón frente a la alcaldía.  

El actual gobierno reabrirá esos espacios en breve después de una valoración que efectúa e invertirá 
cinco millones de pesos en la restauración de los inmuebles.  

Además de recuperar los programas literarios que se dejaron de realizar, se pondrán en marcha 
proyectos como “Libro sin fronteras”, “Café literario”, y “Video club literario”, entre otros. 
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Revelerá las condiciones deplorables en que están las escuelas 

Anuncia el SNTE censo alterno que pondrá en evidencia a los 
aviadores 

 
KARINA AVILÉS 

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) inició el levantamiento de un censo 
nacional “alterno” al que realizará el gobierno federal para poner en evidencia no sólo el número de 
docentes comisionados, basificados y quienes no tienen certeza laboral, sino las condiciones 
“deplorables” en que se encuentran las escuelas por la carencia de luz, agua, pizarrones, bancos o 
baños. 

Desde hace una semana la organización que lidera Elba Esther Gordillo comenzó la distribución de de 
formatos en los más de 200 mil planteles del país para hacer el padrón, el cual estará listo entre abril y 
mayo, antes que la autoridad haga público el suyo. 

El secretario general de la sección 10 del Distrito Federal, Jaime León Navarrete, reveló lo anterior y 
expresó que la diferencia entre el registro del SNTE y el de la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
en conjunto con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) será que el primero recogerá 
información de los docentes frente a grupo y “no de los que la autoridad tiene a veces protegidos”, 
pues acusó que a los aviadores “los pone la SEP. Eso te lo garantizo”. 

Entrevistado en el contexto de la jornada de movilizaciones por la defensa de “la educación pública”, el 
dirigente sindical dijo que en el registro del sindicato no sólo se trata de decir cuántos maestros hay, 
porque eso es “muy fácil”. Afirmó que “no existe forma” de que el gobierno federal haga su registro sin 
la colaboración de los representantes sindicales, porque la autoridad ni siquiera conoce a qué hora se 
encuentran los educadores en los planteles, ya que muchos de ellos laboran por “hora-semana-mes”. 

En el formato que el sindicato ya comenzó a distribuir por conducto de los secretarios generales de 
cada escuela, se pregunta sobre el número de maestros frente a grupo, la especialidad, el número de 
horas, si está basificado y el estatus de la plaza. Porque “hay compañeros que ocupan una licencia por 
artículo 43 y pueden quedarse así 15 o 20 años, porque no está normada. 

“La famosa lista de comisionados –porque así está tipificado– que nos achaca el gobierno federal y 
todo mundo, es ésa. Ahí se dice que se otorga una licencia artículo 43 por comisión sindical, aunque el 
maestro no esté en el sindicato, aunque esté trabajando en empresas privadas tiene cuidada su plaza 
por otro maestro, quien puede trabajar en la iniciativa privada.” 
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Al reconocer que hay docentes que “cobran” y otros que “trabajan”, señaló: “Lo que no dice el gobierno 
de Enrique Peña Nieto es que los directivos que ahora van a estar empoderados –con la reforma 
educativa–, los tienen como aviadores”. 

Manifestó que el registro dará cuenta del alto porcentaje de profesores sin certeza laboral, pues tan 
sólo la sección 10 tiene casi 20 mil maestros, de un total de 65 mil, que no tienen una base. 

En este sentido, apuntó que más de 50 por ciento de los docentes que pasaron el examen de 
oposición para acceder a una plaza no la han obtenido, porque “el gobierno dice: te la pongo en código 
23”, lo que significa que ese puesto pertenece a otra persona que tiene una licencia. 

También advirtió que más de 50 por ciento de los directores son comisionados con ese puesto, porque 
“no hay plazas”. 

Destacó que el censo del SNTE evidenciará las condiciones en que están las escuelas, porque eso 
tampoco se sabe. Así, se dirá si funciona el sistema eléctrico, hidráulico, si hay bancas o pizarrones en 
los centros escolares. 

El padrón se hará con el apoyo de los delegados o secretarios generales de las escuelas. Tan sólo en 
la capital del país, agregó, hay casi 2 mil sindicalizados con esta función. 
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 Ramón Ojeda Mestre, Espartacus en Tecomatlán  

 
“En Tecomatlán, Puebla, se llevará a cabo en unos días, esta justa amistosa de la cultura y la educación que 
honra con su nombre al esclavo tracio que dirigió la gran rebelión romana de los esclavos. Cosa curiosa, 
Espartacus era un hombre culto allá en su región que hoy corresponde al territorio de Bulgaria, así que está 
bien seleccionado el nombre de ese encuentro de jóvenes positivos y ejemplares de toda la Patria bella. Qué 
bueno que en la Secretaría de Educación Pública haya caído por fin un hombre culto como Chuayfett que es 
sensible a estos menesteres. Recuérdese quién hizo la publicación única de las obras completas de Sor 
Juana Inés de la Cruz que han dado la vuelta al mundo” (El Sol de México, p. 15 A-Análisis) 
 

 Julián Andrade, Marcaje Personal, El Director del FCE 
 

“José Carreño Carlón, como nuevo director del FCE, será el eslabón más reciente en esta historia. La 
decisión del Presidente Enrique Peña Nieto y del Secretario de Educación, Emilio Chuayffet es bastante 
acertada. Carreño Carlón no sólo es periodista, es uno de los mejores y lo ha demostrado a lo largo de su 
carrera. Sus análisis de la agenda mediática son una cita obligada, porque distingue, y no es fácil, las 
tendencias profundas sobre la estridencia de la paja”. (La Razón, p. 9) 
 

 Leopoldo Mendívil, Crónica Confidencial, P II 
 

Luego de relatar el caso de Andrew Almazán Anaya, licenciado en Psicología que estudia además la carrera 
de Medicina, “que  ‘trabaja’ -las comillas significan que no cobra- como Director del departamento de 
Psicología del Centro de Atención al Talento, CEDAT; sólo tiene 18 años de edad y es sobre capacitado, o 
superdotado, como mejor se conoce a esos niños poseedores de un índice tan alto de inteligencia que pocos 
y en ocasiones nadie los entiende. El problema, Secretario Chuayffet, ha comenzado ya a ser parte de las 
estadísticas nacionales. Los superdotados constituyen el tres por ciento de la población infantil de México, 
que equivale a casi un millón de niños, a la fecha casi en su totalidad extraviados en el ámbito educativo”. (La 
Crónica, p. 6) 
 

 Martha Anaya, Alhajero 
 

La columnista Martha Anaya comenta sobre el acuerdo entre la Secretaría de Educación Pública y el 
Consejo Nacional para la Cultura y las Artes Conaculta, con relación a diversos nombramientos en el sector. 
(24 Horas, PP y 8)  
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 Humberto Mussacchio, La República de las letras, Los nuevos nombramientos  
 

“Enriqueta Cabrera es la nueva Directora del Canal 11 de Televisión. Su llegada a Canal 11 promete una 
actuación institucional, pero no priísta—como malamente dicen por ahí—, con propuestas novedosas y rigor 
administrativo. Por su parte, Raúl Cremoux, el flamante Director de Canal 22, fue un prestigiado profesor de 
la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, donde destacó por sus aportes como teórico de la comunicación. 
Tanto él como Enriqueta Cabrera son gente de medios; inteligentes, cultos, con ideas y empuje para 
concretarlas. Tienen todo para desplegar una gestión exitosa. Los cargos públicos se dan por relaciones 
políticas. De modo que nada tiene de extraño que a José Carroño Cartón, a quien se liga con Carlos Salinas 
de Gortari, lo hayan nombrado Director General del Fondo de Cultura Económica. Pero más allá de las 
relaciones, Carreño es un hombre de larga trayectoria en el mundo de la letra impresa, un lector voraz, ex 
colaborador de Juan Rulfo en el Departamento de Publicaciones del Instituto Nacional Indigenista y periodista 
con muchas horas de vuelo.  Por otra parte, Rafael Tovar y de Teresa dio posesión a Irma Caire en el Fondo 
Nacional para la Cultura y las Artes; a Lidia Camacho, que regresa a la Fonoteca, de la que fue la primera 
Directora después de promover su creación; a Jaime Márquez Díez-Cañedo, que quedó al frente del Centro 
Cultural Helénico; y, como Director del Instituto Mexicano de Cinematografía, a Jorge Sánchez, hombre de 
larguísima trayectoria en el cine. Suerte para todos”. Sobre el tema: Rafael Cardona, El Cristalazo. 
(Excélsior, p. 10; La Crónica, p. tres) 

 

 Ramón Zurita Sahagún, De frente y de Perfil,  Al rescate del PAN 
 

“La posibilidad de que Fausto Alzati se incorpore a la actividad diplomática, mediante su designación como 
Embajador se encuentra latente. Y es que el ex Secretario de Educación Pública es uno de los políticos 
mexicanos que han sido desperdiciados en los últimos años, donde fue víctima de una campaña negativa.  
Alzati es uno de los políticos más completos de su generación y que a temprana edad ocupó cargos de 
importancia, como la oficialía mayor del Gobierno de Guanajuato, la Dirección del Conacyt y la Secretaría de 
Educación Pública. Fue precisamente como Titular de la SEP que fue objeto de una recia campaña de 
descalificación, basada en que ostentaba los grados de maestría y doctorado, sin contar con el título de 
licenciatura. Era cierto, pero también que había cursado los estudios correspondientes y que no presentó el 
examen correspondiente. Tal error provocó su remoción de la SEP y frenó su ascendente carrera política y 
aunque en poco tiempo resolvió el problema, titulándose en la licenciatura, maestría y doctorado, ya nada fue 
igual”. (Diario Imagen, p. 5) 
 

 Raymundo Riva Palacio, Estrictamente Personal, Los demonios de Peña 
 

“Desde el primer día de su Gobierno, Enrique Peña Nieto definió a quienes combatirá en el arranque de su 
sexenio: empresas de telecomunicaciones y televisión, y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación. Todos los enemigos, poderes fácticos y grupos de interés, tienen cara y nombre, Elba Esther 
Gordillo, Carlos Slim, Emilio Azcárraga y Ricardo Salinas, quienes escucharon sus palabras -a sus intereses- 
a menos de 10 metros de distancia, en el patio de Palacio Nacional, donde pronunció su primer discurso 
presidencial. (24 Horas, p.10) 
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 Ricardo Raphael, Jornadas de Intransigencia 
 

“Con mentiras y desinformación decidieron los líderes del SNTE reaccionar a la reforma en materia educativa 
impulsada por los tres partidos más grandes del país y la presidencia de la República. Han articulado su 
protesta a través de una serie de jornadas nacionales por la defensa de la escuela pública y sus maestros. El 
pasado fin de semana, tuvieron lugar los primeros actos públicos en el Distrito Federal, la zona metropolitana 
del Estado de México, Jalapa, Veracruz y Ciudad Juárez. Coincide que, en todas estas poblaciones, se 
entregó información falsa con el propósito de concitar adhesión al desafío planteado. Cito por ejemplo el 
panfleto entregado en la Plaza de la República de la Ciudad Capital por los líderes del SNTE de las 
secciones 10 y 11: (La Reforma propone) que los padres de familia sean los responsables de sostener 
económicamente las escuelas públicas, eso se llama privatización... la educación volverá a ser un privilegio 
de quien pueda pagarla”. Sobre el mismo tema: Jaime Castrejón Díez, El inicio del Sexenio. (El Universal, p. 
17; El Financiero, p. 20) 
 

 Pepe Grillo, Adelante 
 

“La aprobación de la Reforma Educativa es un paso muy importante en la dirección correcta. Que la iniciativa 
ya sea parte de la Carta Magna, gracias a la aprobación de la mayoría de los congresos estatales, concreta 
un viejo anhelo. La iniciativa tiene dos propósitos, uno inmediato y otro de mediano plazo. El primero es que 
el Estado recupere el control del proceso educativo. El segundo es que eso ayude a elevar la calidad 
educativa. Miguel Székely, ex Subsecretario de Educación, hace bien en recordar que todavía debemos 
recorrer un camino muy largo. Por fortuna, el cambio ya comenzó y no se detendrá”. (La Crónica, p. 3) 
 

REVISTAS 
 

 Maurilio Soto, Nuevos Nombramientos 
 

En varias secretarias de Estado y en diversas áreas de la Administración Pública Federal, se han realizado 
designaciones de gran transcendencia para el país. El Titular de la Secretaria de Educación Pública, Emilio 
Chuayffet, nombro a Rafael Tovar y de Teresa Presidente del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes 
(Conaculta), quien repite cargo por tercera ocasión. Al frente del Fondo de Cultura Económica, Chuayffet  
Chemor, designó a José Carreño Carlón. María Enriqueta Cabrera ocupará la Dirección General de Canal 
Once del Instituto Politécnico Nacional. El escritor y analista político y de los medios de comunicación, Raúl 
Cremoux, será responsable de Canal 22. (Cambio, p. 40) 
 

 Herles Velasco Ruvalcaba, Nuevo Titular del FCE 
 

El Fondo de Cultura Económica (FCE) es la principal editorial nacional encargada de promover y difundir las 
obras de los connacionales que cuenta, además, con un envidiable catálogo de autores internacionales en 
todos los géneros.  
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Por  eso estuvimos pendientes del nombramiento del nuevo Director del FCE, y hace unos días se dio a 
conocer que el responsable de dicha Institución es, hoy, José Carreño Carlón. (…) La Ceremonia de l 
nombramiento se dio en el Salón Simón Bolívar de la sede de la Secretaria de Educación Pública. Ahí el  
Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, presentó al académico sinaloense como Titular 
del FCE. La gestión del licenciado Carreño Carlón será la que sigamos de cerca, y sus resultados los que 
hablen. Todos esperamos que el FCE no sólo mantenga el prestigio, sino que dé más frutos y que no se tape 
el sol con un dedo en cuento a las carencias (muchas) de la vida cultural nacional. (Impacto, p. 32) 
 

 Juan Bustillos, Peña distingue al Senado 
 

“Mientras, en la Cámara Baja, el PRI goza de la alianza construida por Peña Nieto y Miguel Osorio Chong 
con el Partido Verde y el Panal, en la Alta enfrenta la del PAN con el PRD. Es decir, en tanto, en Diputados, 
el PRI y a sus aliados hacen mayoría (251 votos), en el Senado, el poder lo tienen panistas y perredistas. El 
equilibrio en Diputados puede cambiar si el Gobierno sigue acorralando a Elba Esther Gordillo con la 
Reforma Educativa o la lideresa del SNTE se deja llevar por desafectos con el Coordinador Beltrones y el 
Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet”.  (Impacto, PP. 1 y 3) 
 

 José Alfonso Suárez del Real y Aguilera, Soborno mata patrimonio cultural 
 

“Ante las irrefutables evidencias de sobornos prodigados por Wal-Mart para imponer un esquema de 
comercialización ajeno a los usos y costumbres de una población, edificando una Bodega Aurrerá a escasos 
metros de la zona arqueológica, cualquier defensa burocrática resulta inaceptable. Las pruebas exhibidas por 
The New York Times sólo rescatan una vertiente de la violencia anticultural que –gracias a la ambición 
desmedida de funcionarios municipales sin escrúpulos y a la cómoda postura asumida por los funcionarios 
del INAH- la trasnacional desató en Teotihuacán, emblemático sitio patrimonial en el que los responsables de 
su conservación se constriñeron a autorizar la edificación de la tienda de autoservicio, tras sondear el terreno 
cultivado por los antiguos teotihuacanos, y convenientemente desertaron cumplir con el objetivo 
antropológico marcado por su propia Ley Orgánica”. (Siempre!, p. 48 y 49) 

 

 Raúl Ochoa y Beatriz Pereyra, Las bicicletas fantasma 
 

“La corrupción y los malos manejos financieros son moneda de cambio en muchas federaciones deportivas 
cuyos directivos, en colusión con las autoridades de la CONADE, utilizan en su beneficio los recursos 
públicos destinados al equipamiento de los deportistas, quienes al final de cuentas carecer de los elementos 
indispensables para su entrenamiento y desempeño. El presidente de la Federación Mexicana de Ciclismo, 
Edgardo Hernández, solicitó a la CONADE 1.8 millones para adquirir equipo destinado a los ciclistas que 
compitieron en los Juegos Panamericanos de 2011 en Guadalajara, pero de esa suma sólo se erogaron 300 
mil pesos y se desconoce cómo gastó el resto del dinero, que incluso ya dio por ‘comprobado’. El martes 22 
habrá elecciones en dicha Federación y todo indica que Edgardo Hernández no tendrá ningún problema para 
reelegirse como presidente”. (Proceso, p. 76 a 78)   
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 Julio A. Millán B., Mensajes de buenos augurios 
 

“Es de destacar que ya se logró consenso en una de las reformas más trabajadas, la laboral, y se ha iniciado 
con la Reforma Educativa, pero es necesario comenzar con la más importante: la hacendaria”. (Siempre!, p. 
56)  

 

 Maurilio Soto, Reforma constitucional 
 

“Luego de que alcanzó el aval de la mitad más uno de los Congresos de los estados, la primera de las 
grandes reformas que impulsa el Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto, la educativa, se elevó a rango 
constitucional la semana pasada. Con esta modificación a la Constitución se da uno de los primeros 
requisitos para obligar al Estado a garantizar la calidad de la educación, por lo que el siguiente paso es que la 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión la declare constitucional, para luego enviarla al Poder 
Ejecutivo para su promulgación. Con la aprobación de los Congresos de Yucatán, Campeche, Hidalgo y Baja 
California Sur, se consiguió la aprobación de 19 estados de los 17 necesarios para avalar la iniciativa del 
Presidente Peña Nieto y la minuta de la Cámara de Diputados, con la cual se modifican los Artículos 3° y 73 
de nuestra Carta Magna en materia de educación”. (Cambio,  
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Rubén Núñez Ginés  
 

Los maestros de la Sección 22 del SNTE que él dirige mantienen cercado el Congreso de Oaxaca. 
Buscan impedir el trámite de la reforma educativa, ya aprobada por los poderes legislativos de una 
veintena de estados. Los cambios jurídicos ya tienen el aval necesario para ser considerados 
constitucionales, pero los docentes los utilizan como pretexto para un irracional activismo. Las 
acciones del magisterio son altamente perjudicial para niños y jóvenes de aquel estado, pero esto al 
parecer tiene sin cuidado a los dirigentes gremiales. 
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EL CRISTALAZO 
RAFAEL CARDONA 

 
ZAID 
 
El nombramiento de José Carreño Carlón en la dirección del Fondo de Cultura Económica ha sido visto 
con acrimonia por uno de los pilares del llamado “Grupo Vuelta”, el ingeniero Gabriel Zaid, notable 
crítico cultural. 
 
Lo único llamativo en su inconformidad reside en la raíz de su censura: no critica a Carreño sino a los 
motivos de su nombramiento. Satisface un capricho, dice en su blog de Letras Libres. 
 
“Hay algo misterioso en los caprichos. No se pueden defender con buenas razones, porque tienen 
motivos irracionales. El nombramiento es absurdo, aunque se diga, para explicarlo, que viene de una 
promesa de Enrique Peña Nieto. Pero ¿a quién? Por su trayectoria y su poder mediático, no es de 
creerse que Carreño Carlón haya solicitado el Fondo. Tampoco es de creerse que le interese a 
Televisa… le interesa al ex presidente Salinas de Gortari, que tiene delirios de retorno. Reducir el 
Fondo de Cultura Económica a una de tantas cartas de la baraja política de puestos asignables es una 
pérdida para la cultura de habla española”. 
 
Zaid le endilga una dependencia doble a Carreño: Televisa y Salinas. Dados los antecedentes 
académicos de JCC, en la Universidad Iberoamericana, le faltó la Compañía de Jesús. 
 
Este caso más bien parece –una vez más- la prolongación de la vieja disputa entre grupos: los nexos 
contra los inconexos. 
 
A fin de cuentas Carreño tiene más experiencia editorial desde sus tiempos del periódico El Día (donde 
fue editor de las paginas internacionales en el lejano año “1 caña”), de cuanta pudieron acumular en su 
tiempo Salvador Azuela, Francisco Javier Alejo, Guillermo Ramírez o Don Miguel de la Madrid. 
 
Y vaya si algunos de ellos jugaban a la baraja política. 
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EL MUSEO DEL ESCRITOR, AGAIN 
RENÉ AVILÉS FABILA 

 
El pasado viernes leí el artículo del siempre agudo Rafael Cardona. En cuatro párrafos expuso un 
problema serio que me atañe. El Museo del Escritor idea de Eugenio Aguirre, pero quien decidió 
llevarla a cabo fui yo. Vi que con mis archivos, biblioteca y multitud de objetos, cuadros, documentos y 
cartas podía arrancar. Faltaba, desde luego, el local. A la idea se sumaron otros escritores, cito a unos 
cuantos: María Luisa Mendoza, Federico Ortiz Quesada, Bernardo Ruiz, Dionicio Morales, Jorge Ruiz 
Dueñas e Ignacio Trejo Fuentes. Lo registramos e hicimos los trámites ante notario público suponiendo 
que el proyecto era tan bueno que cualquier autoridad lo aceptaría. Lo imaginamos en el Centro 
Histórico, por obvias razones, como museo interactivo: talleres, cursos, presentaciones, publicaciones, 
un gran movimiento literario a su alrededor. Podría darle nueva vida a esa zona por donde transitaron 
las mayores figuras de nuestra cultura y que hoy está en manos de ambulantes y cirqueros. 
 
El recorrido en busca de local duró los doce años que el PAN estuvo en el poder. La historia está 
puesta minuciosamente en un blog. Fuimos en pos de un comodato con el GDF. Imposible. Nos dijeron 
que para el PRD lo importante era hacerle un museo al entonces vivo Carlos Monsiváis. Con Ebrard no 
hubo respuesta a pesar de que hablamos con Alejandra Moreno Toscano, talentosa compañera mía de 
la UNAM. Finalmente, entre la corrupción perredista y su interés en el espectáculo comercial, 
buscamos el milagro con aquellos que de verdad están enojados con la cultura: los panistas. Vimos a 
Sergio Vela y antes de tener una respuesta, ya estaba en su lugar la inaudita Consuelo Sáizar. 
Formalmente le hicimos la petición. Bajo ciertas condiciones todo se le entregaría a Conaculta, incluida 
una biblioteca de unos 30 mil volúmenes, a cambio de un local. Fue arrogante y vulgar. Nos quejamos 
por escrito. Calderón la apoyó. En algún momento, las pasadas autoridades me dijeron, como si yo 
fuera mercader, que comprarían el Museo del Escritor y todo su acervo que no es despreciable, baste 
señalar que tiene más tres mil primeras ediciones autografiadas por sus autores, las más de primera 
línea como Rulfo, Allan Poe, Vargas Llosa, Fuentes, Arreola, Paz, Ginsberg, Saramago, Novo, Reyes, 
Torres Bodet, Garro, García Márquez, Mutis, Villaurrutia, Bonifaz Nuño, Chumacero, Montemayor, 
Alejo Carpentier... y una buena colección de grabados, fotos, dibujos y caricaturas de escritores, pero 
el Museo del Escritor no está ideado como negocio, sino como una institución al servicio sobre todo de 
los jóvenes que aman la literatura. 
 
Cuando ya habíamos hablado con Carlos Slim y otros millonarios que presumen su altruismo y 
agotado a la burocracia, en una cansada y tenaz lucha, Demetrio Sodi, quien tuvo parentesco político 
conmigo, obtuvo la delegación Miguel Hidalgo. Con generosidad, nos prestó en comodato por cinco 
años un piso de un edificio del Parque Lira. El sitio es hermoso, pero muy pequeño, carece de 
estacionamiento, no hay indicaciones ni recursos para promoverlo.  
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Lo aceptamos y pusimos allí una pequeña muestra del potencial de un museo así, único en el mundo e 
instalado si no en el Centro Histórico, al menos en una zona de museos. Había que dar una muestra 
de su potencial. 
 
El PRD obtuvo en el DF lo que en lenguaje político se denomina carro completo. Hablamos con Miguel 
Ángel Mancera y fue sensible al proyecto que le entregamos por escrito en propia mano. Pensé que 
había interés porque lo que nunca me había sucedido, me ocurrió: recibí invitación para la 
presentación de su gabinete en el Auditorio Nacional. La Miguel Hidalgo quedó en manos de un tal 
Romo, más tenaz que inteligente. Pero entre los que nombró para manejar cultura quedó Emilio 
Cárdenas, antiguo conocido mío, compañero de la UNAM, y quien estuvo en la tumultuosa 
inauguración del Museo. 
 
Inútilmente traté de hablar con Romo, así que desistí y fue Rosario Casco Montoya, directora del 
Museo, quien buscó a las autoridades culturales. Lo de siempre, el titular delegó en su segundo y éste, 
Emilio, habló con ella, quien explicó su potencial y recursos: tenemos en bodegas mucho material, en 
el Museo sólo exhibimos una parte. La respuesta fue positiva y nos dijo que tenían un viejo edificio que 
podría ser acondicionado (ya conocemos el lugar, Sodi asimismo nos lo ofreció). Pero el sitio está muy 
lejos de todo circuito cultural, en una zona deprimida. Para colmo, está en malas condiciones y la 
remodelación tardará poco más de dos años. ¿Tiene sentido aceptarla? No hay de por medio más que 
palabras que no sabemos si el delegado aceptará. Le veo vocación de corredor: corre en todas las 
maratones y hasta corre con Mancera. ¿Sabrá de cuestiones culturales? Lo dudo. 
 
Ante el escaso interés, acaso rencor como precisa Cardona, contra una acción de un delegado panista 
(como si panistas y perredistas no hubieran votado juntos en docenas de sitios), habrá que analizar el 
comodato y buscar una solución amigable. Nada del Museo les pertenece, salvo el local. Entonces 
queda recoger los materiales, guardar la biblioteca y esperar a que personas con mayor sensibilidad 
gobiernen la ciudad. 
 
Los tiempos no son los mejores para un proyecto semejante en el DF. Ante tanta insensibilidad, dejo 
de comprar libros y piezas para enriquecer el proyecto. Aparte del gasto, es una pérdida de tiempo. 
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PEPE GRILLO 
 

Adelante 
 
La aprobación de la reforma  educativa es un paso muy importante en la dirección correcta. 
 
Que la iniciativa ya sea parte de la Carta Magna, gracias a la aprobación de la mayoría de los 
congresos estatales, concreta un viejo anhelo. 
 
La iniciativa tiene dos propósitos, uno inmediato y otro de mediano plazo.  El primero es que el Estado 
recupere el control del proceso educativo. El segundo es que eso ayude a elevar la calidad educativa. 
 
Miguel Székely, ex subsecretario de Educación, hace bien en recordar que todavía debemos recorrer 
un camino muy largo. 
 
Por fortuna, el cambio ya comenzó y no se detendrá. 
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Nada tiene de extraño que a José Carreño Carlón lo hayan nombrado director del FCE 
 
Los nuevos nombramientos 

Enriqueta Cabrera es la nueva directora del canal 11 de televisión. Políglota, cursó la carrera de 
antropología y es licenciada en periodismo. Fue subdirectora de El Día y directora del suplemento 
cultural El Gallo Ilustrado, así como directora del diario El Nacional. Cuenta con varios libros 
publicados y una larga experiencia en diversas especialidades de prensa. Durante varios años condujo 
programas en Televisión Mexiquense. Su llegada al canal 11 promete una actuación institucional, pero 
no priista —como malamente dicen por ahí—, con propuestas novedosas y rigor administrativo. Por su 
parte, Raúl Cremoux, el flamante director del canal 22, fue un prestigiado profesor de la Facultad de 
Ciencias Políticas y Sociales, donde destacó por sus aportes como teórico de la comunicación. Es 
autor de una vasta bibliografía y ha escrito en diversos medios impresos. Desde la fundación del canal 
34 de televisión ha sido conductor de programas de entrevistas y debate político y en los últimos años 
se desempeñó como coordinador de la barra de opinión. Tanto él como Enriqueta Cabrera son gente 
de medios, inteligentes, cultos, con ideas y empuje para concretarlas. Tienen todo para desplegar una 
gestión exitosa. Ojalá así sea. 

Carreño Carlón, impugnado 

Los cargos públicos se dan por relaciones políticas. De modo que nada tiene de extraño que a José 
Carreño Carlón, a quien se liga con Carlos Salinas de Gortari, lo hayan nombrado director general 
del Fondo de Cultura Económica. Pero más allá de las relaciones, Carreño es un hombre de larga 
trayectoria en el mundo de la letra impresa, un lector voraz, ex colaborador de Juan Rulfo en el 
Departamento de Publicaciones del Instituto Nacional Indigenista y periodista con muchas horas de 
vuelo. Es bien recordado en su época de El Día, lo mismo que por su actividad como articulista del 
viejo Uno Más Uno, su paso por la subdirección de El Universal, cuando lo dirigió brillantemente 
Benjamín Wong, o su muy eficiente trabajo como subdirector de La Jornada y, sobre todo, por su 
gestión como director de El Nacional, el diario del gobierno al que transformó positivamente con el 
apoyo de varios jóvenes del grupo Nexos.  
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Hombre de medios, ha hecho radio y televisión y seguramente tendrá una gestión destacada en el 
timón del Fondo de Cultura Económica, pues ideas no le faltan, ama los libros y tiene muchas 
conocencias, tanto en el ámbito intelectual como en el mundillo de la política, donde es de primera 
importancia saber abrirse puertas y obtener recursos para impulsar las tareas culturales. Él sabe 
hacerlo. 

Díez-Canedo, a la Conaliteg 

Hijo de tigre, Joaquín Díez-Canedo está fatalmente ligado a las tareas de tinta y papel. Ahora le toca 
dirigir la Comisión Nacional de los Libros de Texto Gratuitos, donde mucho puede servir un hombre de 
su impoluta honestidad. Esperemos que tenga la energía y más que nada el apoyo para combatir 
corruptelas y un contratismo que ha sido poderoso dique a todo intento de limpieza administrativa. No 
será un trabajo fácil y exigirá andar con los ojos bien abiertos. Hay que desearle suerte al muy 
estimado editor… Por otra parte, Rafael Tovar y de Teresa dio posesión a Irma Caire en el Fondo 
Nacional para la Cultura y las Artes; a Lidia Camacho, que regresa a la Fonoteca, de la que fue la 
primera directora después de promover su creación; a Jaime Márquez Díez-Canedo, que quedó al 
frente del Centro Cultural Helénico; y, como director del Instituto Mexicano de Cinematografía, a Jorge 
Sánchez, hombre de larguísima trayectoria en el cine. Suerte para todos. 

Arturo Márquez en tertulia 

No fue el primero en tomar el danzón para procesarlo formalmente y darle categoría de música de 
concierto, pero el gran Arturo Márquez sí es quien ha llegado más lejos en ese afán. Así, ha logrado 
llegar al público culto y al otro, digamos, popular, con sus justamente celebradas producciones. En los 
danzones de Márquez está presente la cálida nostalgia de esa música que se baila con elegante 
parsimonia. Sonorense nacido en Álamos, el artista es hijo de Aurora Navarro y de un padre 
homónimo que lo mismo era carpintero que violinista y mariachi. Con él y con su abuelo, también 
músico, tuvo nuestro personaje sus primeras enseñanzas que pulió en la Junior High School, de Los 
Ángeles. En el Conservatorio Nacional fue discípulo de Joaquín Gutiérrez Heras, Héctor Quintanar y 
Federico Ibarra, y en París, becado por el gobierno francés, estudió con Jacques Castérède. A su 
regreso formó con el inolvidable Ángel Cosmos el grupo Música de Cámara. Ahora, Márquez será el 
contertulio mayor en la Tertulia Chocolatera de pasado mañana, miércoles 23, a las siete de la noche, 
en Tacuba 53, en el centro histórico. La entrada cuesta 50 pesitos y da derecho a pan, café, chocolate 
o vino. Ahí nos vemos. 
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Breviario… 

Por su libro En el centro del año, Jaime Labastida recibirá el Premio Mazatlán de Literatura 2013, que 
de esta manera se revalúa, pues ya le debían esta distinción a uno de los escritores sinaloenses de 
más amplia y destacada trayectoria. @@@ Mañana, a las 11 horas, en el Centro Cultural Universitario 
Tlatelolco, se presenta a la prensa la muestra Vivir en la raya. El arte de Rogelio Naranjo. Estarán 
presentes el director del CCUT, Jorge Jiménez Rentería; Angélica Abelleyra y Áurea Ruiz Rodarte, 
curadoras de la exposición, y el propio Naranjo, de quien se exponen más de 500 obras. @@@ Todos 
los lunes, de las 17:30 a las 19:30, desde hoy y hasta el 8 de abril, en El Péndulo de Polanco 
(Alejandro Dumas 81), la escritora Andrea Montiel impartirá un taller de poesía para toda persona 
interesada en el género. Informes con Jenny Asse Chayo en el 5280-4111 y el 04455-5501-9462, o 
con la propia Andrea Montiel en el 04455-5406-4703 o en andreaeugenia@gmail.com @@@ 
Mañana, a las 19 horas, en el Centro Cultural de España (Guatemala 18), se presenta el libro Jóvenes, 
culturas urbanas y redes digitales. Los presentadores serán Néstor García Canclini, Francisco 
Cruces, Maritza Urteaga Castro-Pozo, Verónica Gerber y José Luis Paredes Pacho. @@@ 
También mañana, a las 7 de la noche, en la Librería Rosario Castellanos del FCE, se presenta el libro 
Escarificaciones, de Iván Alechine y Francisco Toledo 
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Se unen a llamado cultural a Miguel Ángel Mancera 

Celebramos los 17 años del Foro Alicia, espacio alternativo que ha sido semillero de bandas y 
referente muy importante en la ciudad de México, en momentos en que la cultura independiente y 
autogestiva tiene menos posibilidades de crear espacios. 

Coincidimos con el Foro Alicia en el llamado que hacen al jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, 
para voltear a ver la escena cultural independiente y permitir que la comunidad artística y los jóvenes 
ocupen los inmuebles abandonados para convertirlos en espacios culturales. 
Asimismo, le decimos a Mondragón y Kalb que la ciudad de México no necesita más policías; lo que 
necesitamos es más justicia, educación y cultura. 
 
Informes: redesuniversitarias@gmail.com, http://redesuniversitarias.blogia.com 
Estudiantes y académicos de la UNAM, UAM, IPN, UACM, Karina Mendoza, Vicente Jurado y Manuel 
Otero 
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